
““你你的的年年薪薪越越高高，，我我就就越越奖奖励励你你””
人才之战，看高新区怎么打
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今年以来，济南市地税局高新区分
局将“两学一做”学习教育常态化制度
化有效融入到组织收入中心工作中，充
分发挥党组织战斗堡垒作用和党员先
锋模范作用，让党旗引领组织收入工作
扎实见效，并把学习教育活动成果充分
体现在更好地发挥税收职能作用、更好
地服务广大纳税人、更好地促进税收事
业发展，确保“两学一做”学习教育常态
化制度化取得实实在在的成效。

把准“方向盘”，把思想政治建设摆
在首要位置，落实从严治党主体责任，
凝聚税收事业改革发展的强大正能量。
坚持学习和领会习近平总书记系列重
要讲话精神，深入贯彻落实习近平总
书记视察山东重要讲话和重要批示
精神，深化财税体制改革的重要讲话
和重要指示精神，以及“纪律行动深
入推进年”活动结合起来，更好地把
握实质、融会贯通、学以致用。按照

“两学一做”学习教育常态化制度化
学习配档表，阶段性、针对性进行党
史教育，重温革命历史，弘扬革命传
统，坚定理想信念。积极组织党员干
部收看“山东地税大讲堂”接受党建
知识辅导。以主题党日为抓手，充分
利用“七一”、“八一”等节日，组织党
员到革命传统教育活动基地，接受体
检式教育。不定期组织党员干部观看

《永远在路上》、《打铁还需自身硬》、
《永不停歇的征程》等警示教育片，以党
员干部违纪违法典型案例作为反面教
材，深入开展警示教育，用纪律规矩来
规范和约束自身言行。

系好“安全带”，把制度化建设放在

重要位置，不断完善制度体系，夯实全
面从严治党制度基础，为税收事业发展
提供坚强的作风纪律保障。严格落实好

“三会一课”制度，坚持把“两学一做”纳
入“三会一课”的基本内容，固定下来，
坚持下去。结合地税工作特点和需要，
不断创新主题党日、党员活动日方式方
法，搭建党员政治学习阵地、思想交流
平台，切实把“三会一课”内容做实，效
果放大。坚持和完善党员领导干部讲党
课制度，以上率下是关键，严格和规范
双重组织生活会制度，加强组织领导，
在推进学习教育常态化制度化中率先
垂范、当好标兵，在引领税收事业发展
上不断对干部职工做示范，形成上行下
效、整体联动的总体效应。

建强“指挥部”，树立支部导向这个
重点。要牢固树立党的一切工作到支部
的鲜明导向，让党支部在基层工作中

“唱主角”“挑大梁”，将“两学一做”学
习教育成果科学合理地运用到税收
事业上，渗透进各支部的具体工作
中，把工作做到纳税人的心坎上。以
创建学习型、服务型、创新型“三型”
党支部为抓手，推进党支部规范化建
设，开拓税收事业视野，为今后如何
完善和提升纳税服务工作提供新思
路。对照典型查找不足，把学习廖俊
波同志先进事迹纳入推进“两学一
做”学习教育常态化制度化重要内
容，引导党员干部以先进典型为榜
样，组织党员对照先进典型找差距，
立足岗位查不足。同时，深入挖掘、积
极培育、广泛宣传分局优秀党员，引导
全体党员干部在本质岗位建功立业，在
税收改革中彰显党员形象，推动税收改
革各项工作不断取得新突破。 王卫卫 370112198001202028身份证挂失

人才是第一生产力，高新技术领域更是如此。在当前新旧动能转换
期，能对产业提升带来引领作用的高层次人才更是众多二线城市“争抢”
的对象。一个城市的人才引进得如何，很大程度上要看高新科技企业集
中的高新区。在全国100多个国家级高新区，人才之战已经持续了很多
年，而济南高新区引才也做出了自己的特色，除了政策吸引外，尊重市
场，做强平台，营造适合人才的生态也非常重要。

““两两学学一一做做””学学习习教教育育常常态态化化制制度度化化
济南高新地税推进“两学一做”与税收工作深度融合

本报记者 王皇

市场评价为主
减少政府评审

今年全国众多二线城市都出台了
力度空前的人才引进政策，这使得那个

“21世纪什么最贵”的新千年之问的答
案越来越清晰。

在济南高新区管委会人力资源
管理部人才工作办公室主任刘清洁
看来，这一波人才需求其实早已开
始，随着城市第三产业占比越来越
大，这种需求日益明显。高新区在
2016年就出台了《济南高新区聚人才

为进一步落实市文明委和政务
中心创城工作要求， 9月4日，济南
高新区国地税办税服务厅联合召开
创城工作专题会。会议梳理了当前窗
口工作容易出现的问题节点，对服务
态度、岗位纪律、首问责任制、一次性

告知制等内容进行再次强调，并要求
每位窗口人员签订创城《承诺书》，时
刻紧绷创城这根弦，进一步文明、专
业、热情服务，展现税务窗口人员良
好的精神风貌，为济南市创城工作做
出应有的贡献。

高高新新区区国国地地税税办办税税服服务务厅厅
联联合合召召开开创创城城工工作作专专题题会会

稳增长20条政策措施》（试行），该政
策也被称为高新区人才新政20条，新
政很快有了实施细则，已经在高新区
引进人才的具体工作中落地，而且对
人才扶持方式更注重市场的评价，而
不是专家评审。

“以企业给予引进人才的‘聘书’
和薪酬作为人才评价要素，凭能力、
实绩和贡献分类分档奖励人才。”刘
清洁说，引进的高端人才主要分为创
新型和创业型，创新型是带着技术或
技能加入高新区企业，创业型则是带
着技术或团队在高新区注册企业进
行创业。

“对创新型人才，引进人才的企业
给出的评价最客观，企业给出的薪酬最
能反映出人才的价值，所以参照薪酬来
进行扶持。对创业人才也不通过评审来
奖励，有机构投资就能说明得到了市场
认可。只要有个人或企业投资，我们的
人才发展基金就会跟投，最高投200
万。”刘清洁介绍，今年奖励的创新人才
中，个人年收入最高的一位所有收入加
起来有3000多万，高新区奖励金额就上
百万。2016年高新区成立了人才发展基
金，已经有1个亿的规模，一部分是财政
资本，一部分是社会资金，一起成立的
人才发展基金。“今年这个基金准备做
到5个亿的规模。基金也不是政府直接
运作，而是有专业的基金管理人通过市
场来运作。”

眼下，高新区正在对区内企业进行
人才需求摸底。“企业最知道自己需要
什么样的人才，政府就是在其中起到服
务，帮企业搭台引才。”刘清洁说，目前
高新区的招商引资的项目审定会，人才

办也需要参加，招商与引人才的工作正
在打通。

人才留得住
要有好的人才生态

济南引进的高端人才，大部分都在
高新区，高新区也成了济南人才引进的
高地。截至目前，拥有各类人才12 . 56
万人，其中院士19人，国家千人计划35
人，万人计划3人，省泰山学者和泰山产
业领军人才92人，各类高层次人才近千
人，数量全国领先。

怎么让人才引进来之后留得住是
一个问题。

“人才到底需要什么，马斯洛的
需求理论说得很对。”在长期从事人
才工作后，刘清洁对这个需求理论有
了更深的体会。“金字塔尖的需求是
个人价值的实现，这是最重要的需
求，对高层次人才来说，事业成功和
社会荣誉都非常重要。比如一些海外
高层次人才，在国外做不到的事情，
回国后打破事业的天花板，做到了。”
刘清洁说，这个理论还有一句话不能
忽略，那就是在低层次的需求满足之
后，才会有高层次的需求。

“物质方面的承诺一定要兑现，
还有一些比如交通、医疗、教育等方
面的优先，只要承诺了，就一定要兑
现，在工作时我们发现，高层次人才
也有生活需要，对承诺的优先待遇等
都会在意。”刘清洁说，留住人才涉及
到城市服务的很多方面，并不是一个
部门的事情，要营造适合人才工作生
活的生态。

济南高新区国地税办税服务厅联合召开创城工作专题会。

今年以来，高新区人才办通过“济南高新，我梦我行”系列活动招揽人才。

本报记者 修从涛 摄
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